

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Santé militaire : la première cuvée des aides-soignants à la tâche

F. M. MOMBO
Libreville/Gabon

QUINZE. C'est le nombre d'aides-soignants de la première cuvée de l'École de préparation aux carrières du service de Santé militaire (EPCSSM) de Libreville. Ils ont reçu leurs parchemins ce 12 mai 2022. Le directeur général du service de Santé militaire (DGSSM), le médecin général d'armée, le Pr Jean Raymond Nzenze, en a présidé la cérémo-

nie. C'était à l'École d'application du Service de santé militaire du PK 9.

Dans son adresse, le Pr Jean Raymond Nzenze s'est félicité du parcours de cette jeune école qui, en deux ans, est déjà à sa 3e cuvée. La première a été celle des infirmiers spécialisés en soins intensifs, la deuxième celle des infirmiers de blocs opératoires et la troisième est celle qui inaugure la mise sur le terrain des premiers aides-soignants du service de Santé militaire.

"Maillon essentiel de la prise en charge des malades, cette pro-

fession tend, faute de formation dans les différents établissements publics, à disparaître, remettant en cause la cohérence de la chaîne d'assistance des patients dans les entités sanitaires", a fait remarquer le DGSSM.

S'adressant aux nouveaux aides-soignants, le Pr Nzenze leur a demandé d'être fiers de la formation reçue, du diplôme reçu et de compter, comme tous les autres, parmi les maillons indispensables au développement du Service de santé militaire du pays.

La marraine de la promotion



Photo: F. M. MOMBO

La première cuvée des aides-soignants de l'ERCSSM prête à servir.

Marie-Françoise Mobouasse a, quant à elle, encouragé ses filleuls à suivre ses pas tandis que le commandant de l'école,

le médecin-colonel Jean Sylvain Koumba, a détaillé la formation et son contenu.

Coopération militaire : le navire français PHA Mistral à Owendo

G.B.M
Owendo/Gabon

C'EST dans le but d'accroître les échanges dans le domaine médico-militaire et dans la formation continue des officiers des Forces armées gabonaise (FAG) que le "porte-hélicoptères amphibies" "PHA Mistral", un des fleurons de la Marine française, a accosté au port d'Owendo ce 10 mai 2022 pour un ensemble de manœuvres conjointes de quatre jours.

Une occasion pour 30 médecins de l'École d'application de la Santé militaire de Libreville (EASSML) de s'approprier les conditions de vie et de travail à bord de ce navire qui possède des installations hospitalières d'une superficie de 750 m², deux blocs opératoires, un scanner, un cabinet dentaire, une salle de radiologie, huit lits de triage, dix-neuf lits médicaux de réanimation dont quatre post opératoire et cinquante lits pour des soins classiques. Ces importants moyens chirurgicaux peuvent permettre jusqu'à 20 interventions par jour. Durant les opérations sanitaires, il est même possible d'augmenter sa capacité en installant des Éléments techniques modulaires (ETM) dans le hangar à hélicoptères.

Une technologie de télémédecine permet le transfert d'images ra-



Photo: GILLES Bastien MANGOUIMBA

Les éléments de la Santé militaire gabonaise visitant le scanner embarqué sur le Mistral au port d'Owendo.

diologiques, scanner à des spécialistes au sol pour interprétation et donner lieu à des interventions chirurgicales à distance par des spécialistes, selon le domaine sollicité.

Ce bâtiment exceptionnel, qui peut transporter 16 hélicoptères et plus de 700 personnes, a aussi permis à 20 officiers du Corps technique et administratif (OCTA) des pays membres (Gabon, République du Congo, Mali, Tchad, Togo, Bénin, République démocratique du Congo, Cameroun, Côte d'Ivoire) de mieux s'outiller dans la gestion des personnels placés sous leur commandement au quotidien.

Notons que cette activité entre dans le cadre de la collaboration du réseau des Écoles nationales à vocation régionale (ENVAR) qui forment des spécialistes des pays de la sous-région avec l'appui militaire français dans le cadre de la mission Jeanne d'Arc 2022.

Communiqué de presse

Direction Générale de la Documentation et de l'Immigration

La Direction Générale de la Documentation et de l'Immigration (DGDI) présente ses excuses à l'ensemble des usagers pour les désagréments dus au ralentissement observé depuis quelques semaines sur le processus de délivrance des passeports ordinaires.

En effet, afin de se conformer aux engagements internationaux pris par notre pays dans le cadre de l'intégration sous-régionale de la Zone CEMAC, parmi lesquels l'adoption du passeport "CEMAC" permettant une circulation plus fluide des citoyens de la sous-région, un basculement du passeport ordinaire national à un nouveau est en train de s'opérer.

Ce nouveau passeport, hautement plus sécurisé que celui en cours, répond aux exigences CEMAC et sera conforme aux dernières spécifications techniques de l'OACI sur les documents de voyage, telles que consignées dans son référentiel N°9303.

L'implémentation et le paramétrage de ce nouveau système perturbent depuis quelques semaines le bon fonctionnement de nos services, toutefois nos équipes s'attellent à normaliser la situation.

La collaboration avec les équipes de la CEMAC devrait permettre le retour à la normale dans les prochains jours.

La DGDI précise cependant aux porteurs de l'actuel passeport biométrique ordinaire que celui-ci demeure valable jusqu'à son expiration?

Fait à Libreville, le 13/05/2022

La Direction Générale